

La question:

Pourquoi ?

Nombres 14: 1-3

Dr Cécile BOMBOKO
Pasteur Assistant



Plus près du Seigneur est notre thème de cette année. Un thème qui peut faire croire que la proximité avec Dieu annule toutes difficultés. Et pourtant, lors de notre pèlerinage terrestre tout en étant proche du Seigneur, lorsque nous rencontrons une difficulté, lorsque notre prière n'est pas exaucée, lorsque nous n'avons pas une réponse conforme à nos attentes, la question pourquoi surgit de nos bouches. En réalité, de la Genèse à l'Apocalypse, Dieu n'a jamais promis de répondre à la question "Pourquoi?" par contre il a dit : « *Le malheur atteint souvent les justes mais l'Éternel l'en délivre toujours* » **Psaume 34 :20** et un adage ajoute: « *On lance des pierres sur un arbre qui porte des fruits mûrs* »

«Toute l'assemblée éleva la voix et poussa des cris, et le peuple pleura pendant la nuit. Tous les enfants d'Israël murmurèrent contre Moïse et Aaron, et toute l'assemblée leur dit : Que ne sommes-nous morts dans le pays d'Égypte, ou que ne sommes-nous morts dans ce désert ! Pourquoi l'Éternel nous fait-il aller dans ce pays, où nous tomberons par l'épée, où nos femmes et nos petits enfants deviendront une proie ? Ne vaut-il pas mieux pour nous retourner en Égypte ?» **Nombres 14 :1-3**

2 points feront l'objet de ce message:

1. Quelques exemples bibliques

1. La prière de Moïse après avoir frappé le rocher (Nombres 20 :1-13)

Le peuple a soif et fait pression sur Moïse. L'Éternel dit à Moïse de parler au rocher mais ce dernier, au lieu de parler, frappe le rocher. A cause de cette désobéissance, il est disqualifié de ceux qui entreront dans la terre promise. Malgré ces prières intenses, le Seigneur n'est pas revenu sur sa parole, il lui a juste accordé la faveur de voir le pays de loi. Très souvent la pression peut nous pousser à pécher et on s'en rend compte plus tard.

2. L'histoire de Job

Cet homme craignait Dieu et a fait en sorte que même ces enfants le craignent. Même Dieu se vantait de Job auprès du diable. Et Dieu a permis au diable de toucher à ces biens. Malgré toutes les difficultés, il a tenu ferme jusqu'à la fin. C'est Dieu qui a le dernier mot sur nos vies. Il avait toutes les raisons pour poser la question pourquoi? mais au lieu de cela, il a glorifié Dieu.

3. Samuel priant pour Saul (1 Samuel 16 :1)

Samuel pria pour Saül mais quand ce dernier a péché, le Seigneur le rejeta. Samuel continua d'intercéder en sa faveur mais le Seigneur avait déjà décidé de se retirer de lui.

4. Paul et l'écharde (1 Corinthiens 12 :7-8)

Il a prié pour que Dieu enlève cette écharde, mais Dieu lui répond: Ma grâce te suffit.

5. Le peuple d'Israël vers la terre promise (Nombres 13 et 14) point de départ kadès barnéa

On peut comparer la marche du peuple d'Israël à la nôtre.

Le voyage vers la terre promise devait normalement se faire en quarante jours. A cause de leur murmure, ils ont fait 40 ans dans le désert. La question «*Pourquoi ?*» montre un certain manque de confiance que le peuple avait envers son Dieu.

II. Leçons à tirer

De ces exemples, nous tirons 4 grandes leçons:

1. Notre intérêt

Tout comme le peuple d'Israël, les exploits connus au début de notre marche avec Dieu, nous poussent à demander à Dieu de fois avec ferveur nous attendant à une réponse positive. Souvent nos demandes sont rattachées à notre intérêt. Or, notre intérêt n'est pas toujours celui de Dieu. En sa qualité de Père, il ne nous donnera pas des choses qui nous désorientent. Pour le peuple d'Israël (**Nombres 14 : 2-3**), c'est leur intérêt qui passe avant tout. Mais pour Dieu, ce peuple a une mission et leur vie, leur histoire est un enseignement pour le monde même aujourd'hui. Dans **Philippiens 2 :4**, la Bible déclare: «*Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres.*»

Dans tout ce que nous faisons, Dieu doit trouver son intérêt. Plus près du Seigneur, lorsque mes intérêts ne sont pas rencontrés, la question pourquoi provoque les murmures et le découragement.

2. La volonté et le plan de Dieu

La volonté de Dieu concernant tous les domaines de notre vie se trouve dans Sa parole.

Nul ne peut imposer à Dieu sa volonté. C'est la volonté de Dieu qui prime. A partir du moment où nous décidons de marcher avec Lui, nous mettons notre volonté de côté afin de nous aligner à la sienne. Aller à l'encontre ne marche pas même s'il y a un semblant de réussite.

Jésus s'est aussi plié à la volonté de son père devant la croix: «*Maintenant mon âme est troublée. Et que dirais-je ?... Père, délivre-moi de cette heure ?... Mais c'est pour cela que je suis venu jusqu'à cette*

heure. » **Jean 12 :27**

Nous sommes dans ce monde par la volonté de Dieu et vivons pour accomplir cette volonté. Sinon notre existence n'aurait pas de sens.

3. Nous sommes à l'école du Seigneur

Depuis le jour de notre conversion, nous sommes à l'école du Seigneur. Et à l'école de Dieu, il y a beaucoup de choses à apprendre. Tout ce que nous vivons avec Dieu sont des leçons. Et tant que la leçon n'est pas comprise, on n'avance pas.

Dans **Deutéronome 8 : 2**, la Bible déclare: «*Souviens-toi de tout le chemin que l'Éternel, ton Dieu, t'a fait faire pendant ces quarante années dans le désert, afin de l'humilier et de t'éprouver, pour savoir quelles étaient les dispositions de ton cœur et si tu garderais ou non ses commandements.*»

Et **Hébreux 12 :5-6** ajoute: «*Et vous avez oublié l'exhortation qui vous est adressée comme à des fils: Mon fils, ne méprise pas le châtement du Seigneur, Et ne perds pas courage lorsqu'il te reprend; Car le Seigneur châtie celui qu'il aime, Et il frappe de la verge tous ceux qu'il reconnaît pour ses fils.*»

4. Son souci, notre éternité

Le but ultime de Dieu en nous accordant le salut, c'est notre éternité. C'est pourquoi dans **Jean 14 :1-3**, Jésus dit : «*Que votre cœur ne se trouble point. Croyez en Dieu, et croyez en moi. Il y a plusieurs demeures dans la maison de mon Père. Si cela n'était pas, je vous l'aurais dit. Je vais vous préparer une place. Et, lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi.*»

Depuis l'Ancien Testament, Dieu a toujours voulu être avec ces créatures:

- Il rendait visite à Adam et Eve dans le jardin
- Il marchait même avec le peuple d'Israël: «*Car l'Éternel, ton Dieu, marche au milieu de ton camp pour te protéger et pour livrer tes ennemis devant toi ; ton camp devra donc être saint, afin que l'Éternel ne voie chez toi rien d'impur, et qu'il ne se détourne point de toi.*» **Deutéronome 23 :14**
- **Apocalypse 21 :3** déclare: «*Et j'entendis du trône une forte voix qui disait: Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes! Il habitera avec eux, et ils seront*

son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux.»
La question «pourquoi?» nous détourne de la volonté de Dieu, nous décourage et nous ralentit

dans notre marche. Nous devons nous attacher et nous attendre à Lui.

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)